
LE CANADA FRANÇAIS  -  ÉCONOMIE  -  www.canadafrancais.com  -  LE JEUDI 30 JUIN 2016 B-3

CHARLES POULIN
charles.poulin@tc.tc

Un projet de tour cycliste 
longeant la route 133 
entre Burlington, au 

Vermont, et Beloeil avec comme 
destination finale Venise-En-
Québec devrait accueillir entre 
8000 et 10 000 amateurs de vélos 
des deux côtés de la frontière le 
17 septembre 2017.

Le député du comté de Saint-
Jean, Jean Rioux, Tourisme 
Saint-Jean-sur-Richelieu et 
Région ainsi que le Conseil éco-
nomique du Haut-Richelieu 
(CEHR) ont récemment effectué 
la demande d’une subvention de 
30 000$ au Fonds Canada 150 
pour tenir l’événement qui sou-
lignerait le 150e anniversaire de 
la Confédération canadienne. La 
tenue de l’événement est condi-
tionnelle à l’obtention de cette 
somme.

Le tour cycliste, baptisé «Le 
150, tour cycliste Champlain-
Richelieu», prendrait place 
dans l’axe de la route 133 entre 
Burlington et Beloeil avec 
comme point d’arrivée le parc 
Jameson de Venise-en-Québec.
DÉPARTS ET TRAJETS

Des départs seraient lancés 
entre 8 heures et 10h30 pour 
que tous les cyclistes se ras-
semblent à midi à Venise-en-
Québec. Les gens partiraient de 
Beloeil et Burlington à 8 heures 
pour effectuer un trajet de  
70 km, de Chambly et Grand Isle 
(Vermont), à 9 heures pour une 
randonnée de 55 km, de Saint-
Jean-sur-Richelieu et de North 
Hero (Vermont) à 10 heures 
pour pédaler 30 km et, en�n, 
de Sainte-Anne-de-Sabrevois 
et Alburgh (Vermont) à 10h30 
pour une balade de 20 km.

En partant du sud, les parti-
cipants emprunteraient le circuit 
cycliste des îles du lac Champlain 
pour traverser la frontière au 
poste de Saint-Armand, puis 
rouler sur une des trois voies de 
la route 133 réquisitionnée pour 
l’événement.

Du nord, les gens enfour-
cheraient leur vélo à Beloeil 
pour se diriger sur la route 
223 jusqu’à Chambly. De là, ils 
s’orienteraient vers la bande du 
canal Chambly jusqu’au Vieux-
Saint-Jean avant de traverser le 
pont Gouin et d’aller eux aussi 
parader sur la route 133 vers 
Venise-en-Québec.
DOUBLE OBJECTIF

La tenue de l’événement revêt 
un double objectif. Le premier 
est d’attirer des touristes dans 
le Haut-Richelieu, autant des 
MRC voisines que des États-
Unis. Le second est de démon-
trer qu’une des trois voies de la 
route 133, entre les douanes de 
Saint-Armand et Saint-Jean-sur-
Richelieu, peut servir de piste 
cyclable.

«C’est un projet que je chéris 

depuis longtemps, confesse 
M. Rioux. En �nalisant l’auto-
route 35, on peut faire d’une des 
voies de la route 133 une piste 
cyclable. Il s’agit d’une alterna-
tive économique très intéres-
sante pour les villages qui ont 
perdu l’achalandage que procu-
rait la 133 avant l’ouverture du 
nouveau tronçon de la 35. La 
tenue de l’activité démontrerait 
la viabilité d’une piste cyclable 
permanente sur la 133 qui per-
mettrait de relier Burlington et 
Montréal.»

M. Rioux ajoute que les 
retombées économiques ne sont 
pas négligeables. Selon lui, il y a 
un bassin énorme de cyclistes à 
exploiter dans la région située 
entre Montréal et les États amé-
ricains frontaliers.

«Le grand gagnant serait le 
Haut-Richelieu, tranche-t-il. 
Cela lui permettrait d’attirer 
de nombreux touristes dans la 
région.»
PARTICIPATIF

La gestionnaire de Tourisme 
Saint-Jean-sur-Richelieu et 
Région, Isabelle Charlebois, 
veut que l’événement soit festif, 
mais aussi participatif. Elle invite 
donc les municipalités qui seront 
traversées par les cyclistes à s’im-
pliquer, aux gens à sortir dans 
les rues et aux artisans locaux à 
border le parcours pour proposer 
leurs produits.

«Ce que nous voulons, c’est 
un circuit animé, indique-t-elle. 
Nous allons aussi tenter d’inté-
grer de l’interprétation histo-
rique de personnages et de sites 
comme le Fort Chambly.»
LOGISTIQUE

Le dépôt du projet pour la 
subvention a été effectué le  
31 mai. Le processus d’analyse 
de la demande devrait prendre 

PROJET DE TOUR CYCLISTE ENTRE LES ÉTATS-UNIS ET LE QUÉBEC

Venise-en-Québec comme destination �nale
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L’assemblée générale 
annuelle de la Chambre 
de commerce et de l’in-

dustrie du Haut-Richelieu 
(CCIHR) se tiendra en août 
cette année plutôt qu’en sep-
tembre, comme c’est tradition-
nellement le cas depuis plu-
sieurs années.

L’assemblée se tiendra le  
15 août à 17 heures dans un 
endroit qui reste à être déter-
miné. En plus de la présenta-
tion du bilan annuel et des états 
�nanciers, des administrateurs 
devront être élus lors de cette 
soirée.

Le directeur général de la 
CCIHR, Stéphane Legrand, 
explique que la décision de 
devancer l’assemblée générale 
annuelle a été prise pour que le 
nouveau président soit nommé 
avant que ne débutent les activi-
tés de l’année.

«Avec une assemblée générale 
en septembre, le nouveau pré-
sident arrivait après le premier 
événement, soit le tournoi de 

golf, soumet-il. Et c’est un de nos 
plus gros de l’année. C’est un peu 
plus logique qu’il soit nommé 
avant de démarrer les activités.»

Rappelons que le mandat 
du président Harold Vachon se  
termine cette année.

M. Legrand rappelle égale-
ment que l’année budgétaire de 
la CCIHR se termine au 30 juin. 
Le fait de devancer l’assemblée 
générale annuelle n’aura pas 

d’incidence sur la présentation 
des états �nanciers.

ÉTÉ

Certains pourraient être tentés 
de croire que de tenir une assem-
blée générale annuelle en plein été 
diminuera l’intérêt et la partici-
pation. Stéphane Legrand pense 
toutefois que ce ne sera pas le cas.

«Bon an mal an, nous sommes 
environ 70 personnes à y assister, 
souligne-t-il. Nous avons effec-
tué un peu de recherche. Les 
autres chambres qui tiennent 
leur assemblée à cette période de 
l’année ont toutes une belle par-
ticipation, même si c’est l’été.»

ÉLECTIONS

Les mandats de deux ans de 
plusieurs administrateurs de 
la CCIHR viennent à échéance 
cette année. Il y aura donc des 
élections lors de l’assemblée 
générale annuelle.

L’avis de convocation devrait 
normalement être acheminé 
aux membres le 15 juillet. Les  
personnes qui ont un intérêt 
à soumettre leur candidature  
pourraient ensuite le faire avant le 
31 juillet. �Q
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Stéphane Legrand ne croit pas 
que la participation diminuera 
même si l’assemblée générale 

est tenue à l’été.
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CHAMBRE DE COMMERCE ET DE L’INDUSTRIE DU HAUT-RICHELIEU

L’assemblée générale
devancée au mois d’août 

Sur la photo, on aperçoit (de gauche à droite) François Desrosiers, Brigitte Marcotte, Erica Zoia, Jean Rioux, Claire Charbonneau ainsi 
qu’Isabelle Charlebois.

entre 24 et 26 semaines, ce qui 
veut dire qu’une réponse devrait 
normalement arriver au début 
de 2017.

Le député de Saint-Jean 
pense que les chances d’obtenir 
la somme demandée sont «très 

bonnes» et promet de faire pres-
sion pour recevoir une réponse 
rapide.

PARTENAIRES

Les organisateurs se sont 
adjoint plusieurs partenaires 
pour la tenue de l’événement. 

On retrouve, entre autres, le CLD 
Au Cœur de la Montérégie, la 
Chambre de commerce et d’in-
dustrie de la Vallée du Richelieu, 
Tourisme Montérégie, le Circuit 
cycliste du lac Champlain 
(CCLACC) ainsi que plusieurs 
autres organismes au Vermont. �Q


